

# Asaja tilda de «insostenible» la «superpoblación» de fauna silvestre

Exige medidas y control y critica «el estado de narcolepsia» de la sociedad soriana porque «hace unos años con la mitad de accidentes se quemaban las calles»

SORIA

Asaja Soria ha denunciado «la preocupante situación derivada de la superpoblación» de la fauna silvestre. A través de un comunicado, la OPA considera que la carga cinegética que del campo es «insopórtable e insostenible» y pone el foco en que el seguro «ha retirado la cobertura» por daños de estos animales.

La organización agraria se hace eco de los datos publicados el martes por Heraldo Diario de Soria, en el que el año se va a cerrar con cerca de 1500 siniestros, accidentes o percances en las carreteras de la provincia que han sido provocados por animales silvestres. Aunque en 2022 la cifra fue todavía incluso superior, «no deja de ser muy preocupante y altísima», matiza Asaja.

Subraya que los accidentes son un «lamentable termómetro que mide también la carga cinegética que soporta el campo», y reitera que sigue habiendo «una superpoblación insostenible e insopórtable» para los profesionales de la agroganadería. Explica que Agrosseguro Enesa ha retirado en todos los seguros agrarios de primavera la cobertura de los daños que provocan esos



Un corzo atropellado yace muerto en un campo. HDS

animales. «Cazadores y administración deben ser conscientes de esta nueva situación. Además, la reclamación de daños se está complicando jurídicamente y hay que conocer muy bien los pasos que dar», apostilla.

Para Asaja, la proliferación de fauna silvestre en zonas de cultivo «no es culpa de los agricultores», sino que son precisamente «los productores los que soportan las pérdidas en sus cosechas». Por ello, la OPA hace un llamamiento a la «respon-

sabilidad de las autoridades competentes que diseñan las políticas de conservación, para que adopten cuantas medidas hagan falta para un adecuado control de las especies cinegéticas, en aras de prevenir accidentes, incluso muertes, en las ca-

rrteras y los cuantiosos daños a los cultivos». Y significa que «no pueden pasar por alto las consecuencias que esas políticas tienen sobre las producciones agroganaderas, la economía de la provincia y la salud y seguridad de toda la sociedad».

También se hace eco de que «la realidad» es que esta provincia es la que registra el mayor número de siniestros provocados por fauna salvaje de toda España y lamenta «el complaciente estado de narcolepsia que parece estar pasando la socie-

**Asaja recuerda que los agricultores soportan las pérdidas**

**«Además de burro, apaleado», subraya la organización**

dad soriana porque hace unos años con la mitad de accidentes se quemaban las calles».

«Los accidentes, como los daños, no eran un problema hasta el cambio de este nuevo siglo, que llegó 'ecologizador', y con eso que se comenzó a llamar desarrollo rural, con la Agenda 2000», continúa, «para encauzar parte del presupuesto agrícola y dedicarlo a otros recursos rurales. No es de extrañar que el sector se sienta como el dicho: 'Además de burro, apaleado'».



## PROGRAMA CONCILIA EN NAVIDAD

Niños/as de 3 a 12 años  
Días 26, 27, 28 y 29 de diciembre y 2, 3, 4 y 5 de enero.  
Horario: 7.45 a 15.15 h.  
Plazo de inscripción del 4 al 14 de diciembre.

Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 1 de diciembre.

## SALÓN DE NAVIDAD

HINCHABLES PARA DIFERENTES EDADES, ACTIVIDADES Y TALLERES  
Durante 26, 27, 28, 29 y 30 de diciembre, 2, 3 y 4 de enero en el Centro Comercial Camaretas

## MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE

17:30 TRAE TU PELUCHE A LA BIBLIOTECA (Tu muñeco pasará la noche en la biblio y al día siguiente te contará su experiencia y que libro se ha leído)

18:00 ACTUACIÓN DEL MAGO JORGE en la biblioteca.  
Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 15 de diciembre.

## JUEVES 28 DE DICIEMBRE

19:00 ACTUACIÓN DE VANESA MUELA en la iglesia de La Asunción de Golmayo.  
Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 21 de diciembre.

21:00 CENA SOLIDARIA a favor de la Asociación Amigos de Monseñor Óscar Romero.  
Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 7 de diciembre.

## VIERNES 29 DE DICIEMBRE

18:15 a 18:45 RECOGIDA DE CARTAS POR LOS PAJES REALES en el Ayuntamiento de Golmayo.  
19:00 a 20:00 RECOGIDA DE CARTAS POR LOS PAJES REALES en el Centro Cívico de Las Camaretas.

## SÁBADO 30 DE DICIEMBRE

18:00 CHIQUICAMPANADAS en la multipista.  
Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 22 de diciembre.

## MIÉRCOLES 3 DE ENERO

17:00 A 19:00 TALLER DE CIRCO  
19:30 ESPECTÁCULO DE CIRCO ambos de la compañía Román La Raspa.  
Más información [www.golmayo.es](http://www.golmayo.es) a partir del 26 de diciembre.

## VIERNES 5 DE ENERO

18:00 LLEGADA DE SUS MAJESTADES LOS REYES MAGOS al Ayuntamiento de Golmayo.

19:00 CABALGATA DE LOS REYES MAGOS, salida de la calle Alegría recorrido por la Urbanización. Al finalizar en la multipista Chocolatada y Rosco de Reyes



# Récord de daños en el campo que dejan 44,4M€ en indemnizaciones

● Es el triple de la cuantía que recibieron los agricultores por los siniestros de la campaña anterior, pero además esta vez se ha duplicado la superficie siniestrada, con 252.000 hectáreas afectadas

IRENE LLORENTE YOLDI SORIA

La sequía de la primera parte del año y el exceso de lluvias tanto en primavera como en otoño han marcado esta campaña los resultados del campo, con récord de daños durante 2023, que han dejado siniestros por valor de 44,4 millones de euros. El triple de las indemnizaciones que recibieron los agricultores de la provincia en la anterior campaña, 12,6 millones, según los datos facilitados por la Agrupación de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguros). Es además la mayor cantidad registrada en los últimos años, e incluso multiplica por diez la abonada al sector en 2020, cuando fueron 4,22 millones de euros.

Esta situación se refleja igualmente en la superficie que se ha visto afectada por los siniestros ocurridos a lo largo de 2023, que cierra con más de 252.000 hectáreas frente a las 139.000 registradas durante el año 2022, de modo que se ha duplicado el terreno dañado en la última temporada agraria.

Sobre todo en la línea 309 de herbáceos extensivos. Las producciones de estos cultivos han sido las que más daños han sufrido esta pasada cosecha con 42,34 millones de euros, de los que 39 millones vienen derivados del exceso de calor y la ausencia de precipitaciones, situaciones ambas que han dañado especialmente a estos cultivos. Así, la superficie del cereal y las oleaginosas dañada en 2023 fue de 250.000 hectáreas, es decir, prácticamente el total siniestrado en la provincia. Y la sequía es la responsable de los daños en 183.590,98 hectáreas, casi el 75%, mientras que el pedrisco da al traste con 56.182 hectáreas.

El resto hasta completar el total de las cantidades abonadas se reparte entre los seguros pecuarios, algunas hortalizas, uva de vino, industriales no textiles, tales como la remolacha o el lúpulo, además de frutos secos. Lo cierto es que este año en la uva de vino se han registrado daños en 917 hectáreas, con una indemnización de 1,18 millones, siendo el hielo el culpable del 60% de la superficie.

La comarca de Campo de Gómara se ha llevado la peor parte, con 105.068,49 hectáreas afectadas, el 41% de toda la superficie siniestrada, con daños valorados en 17,49 millones. Le sigue Almazán, con 47.487,79 hectáreas, por las que el campo ha recibido una compensación de 7,74 millones de euros. El Burgo de Osma registra menos



Los cultivos herbáceos son los que más daños han sufrido esta cosecha, con 42,34 millones. MARIO TEJEDOR

**Se ha duplicado el pago de 2012, hasta ahora la peor campaña**

**El año pasado se abonaron 12,6 millones a los agricultores**

**YA ESTÁN PROTEGIDAS 227.000 HECTÁREAS CON COBERTURA POR SEQUÍA**

Para la campaña 2024 en las modalidades de otoño del seguro de cultivos herbáceos, que son las que incluyen la cobertura frente a sequía, hasta el momento se han protegido en Soria 227.000 hectáreas para garantizar una producción asegurada de más de 592.000

toneladas y valorada en 132 millones de euros.

Lo cierto es que en la provincia hay un promedio de implantación del seguro agrario que ronda el 90%. Y es que su nivel de aseguramiento es muy elevado al ser un territorio que en gran

superficie afectada, 39.031,77 hectáreas, pero el daño es superior, 9,68 millones de euros. A continuación, Soria, con 24.660,40 hectáreas y 3,82 millones. Y las menos desfavorecidas este año han sido Arcos de Jalón, con 19.654,25 hectáreas y 3,14 millones; Tierras Altas y El Valle, 15.306,94 hectáreas y 2,38 millones; y Pinares, con 896,68 hectáreas arrasadas y 120.406 euros de compensación.

Así, es de lejos el peor año para los agricultores de la provincia, so-

bre todo en herbáceos. Sobrepassa a 2017, cuya indemnización para estos cultivos fue de 21,38 millones de euros, y a 2012, que cerró con 22,24 millones en daños. El año pasado los daños en cereales y oleaginosas se quedaron en 11,54 millones, mientras que en 2021 fueron 7,86 millones los que percibió el sector a modo de compensación por los siniestros en el campo. En 2020 la situación fue mejor, con 2,43 millones, otros 5,57 millones en 2019, y 5,58 millones en 2018.

parte soporta una climatología irregular y extrema, desde pedrisco a heladas, pasando por sofocantes temperaturas, sequía, e incluso hasta inundaciones, de modo que la producción agraria está sometida a riesgos difíciles de prever y evitar. Por ello, asegurar la tierra se convierte en una necesidad, si se quiere reducir la incertidumbre de los agriculto-

res, ganaderos, acuicultores y propietarios forestales y garantizar la estabilidad de sus explotaciones. Tampoco la situación de los últimos años ha favorecido a la agricultura, dado que se está caracterizando por su gran variabilidad, precisamente con fenómenos meteorológicos muy intensos y extremos.

## AFECCIONES

**Por zonas.** La comarca de Campo de Gómara se ha llevado la peor parte, con 105.068,49 hectáreas afectadas, el 41% de toda la superficie siniestrada, con daños valorados en 17,49 millones. Le sigue Almazán, con 47.487,79 hectáreas, por las que el campo ha recibido una compensación de 7,74 millones de euros. El Burgo de Osma registra menos superficie afectada, 39.031,77 hectáreas, pero el daño es superior, 9,68 millones de euros.

**El peor año desde 2012.** Es de lejos el peor año para los agricultores de la provincia, sobre todo en herbáceos. Sobrepassa a 2017, cuya indemnización para estos cultivos fue de 21,38 millones de euros, y a 2012, que cerró con 22,24 millones en daños, hasta ahora la cifra récord. Fue considerada como peor campaña de los últimos veinte años y esta campaña se han duplicado las indemnizaciones.

A lo largo de los últimos veinte años la indemnización abonada al campo ha resultado de lo más dispar. Fue en el año 2000 cuando los agricultores recibieron 657.093 euros por los siniestros declarados en las 254.771 hectáreas aseguradas. Hasta ahora la cifra récord en Soria se pagó en el año 2012, la considerada como peor campaña de los últimos veinte años y esta campaña se han duplicado las indemnizaciones. Agroseguro inyectó en el sector 22.244.028 euros para paliar los resultados desastrosos de producción. Entonces estaban aseguradas 235.760 hectáreas. Y la segunda peor fue la de 2017, cuando el sector recibió 21.170.626 euros con una superficie total siniestrada que casi llegó a las 184.000 hectáreas, lo que entonces suponía un 74% del total que estaba asegurado, 248.404 hectáreas.

La alta siniestralidad e indemnizaciones abonadas por Agroseguro, confirman los graves efectos de la realidad climática actual, y constata la utilidad y eficacia del seguro agrario para garantizar el futuro y viabilidad de las explotaciones agrícolas y ganaderas. El aumento de los fenómenos meteorológicos graves ha sido constante a lo largo de la última década.